Intervención de la diputada Diana Bernabé Vega, con el tema: "14 de Febrero: 194 aniversario luctuoso de la muerte de Vicente Guerrero".

## El presidente:

En desahogo del inciso "b" del punto número cinco del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Diana Bernabé Vega, hasta por un tiempo de diez minutos.

## La diputada Diana Bernabé Vega:

Con el permiso del presidente de la Mesa Directiva.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de comunicación y público que nos sigue por las diferentes plataformas.

Este 14 de febrero recordamos y rendimos homenaje a un hombre cuya vida y legado ha trascendido

generaciones, a un patriota que no sólo dio su nombre a nuestro Estado, sino que con su valentía, convicción y amor por la patria forjó las bases de la Nación libre que hoy somos.

Vicente Guerrero el caudillo del sur, el hombre que prefirió la muerte antes que traicionar a sus ideales vive en la memoria de México como un ejemplo de dignidad, lucha y compromiso con la justicia. Nacido en 1782 en el municipio de Tixtla, Vicente Guerrero fue un hombre del pueblo de origen humilde que supo comprender las desigualdades de su tiempo y decidió empuñar las armas para combatir la opresión.

Se sumó a la lucha insurgente bajo el mando de José María Morelos y Pavón y tras la caída de este gran líder continuó con la resistencia

negándose a rendirse aun cuando todo parecía perdido.

La historia lo recuerda como el Guerrero incansable que supo sobreponerse a la adversidad que traicionó nunca sus principios. cuando su padre bajo órdenes del virrey intento persuadirlo para que abandonara la causa de la Guerrero independencia. Vicente pronunció una de sus frases más emblemáticas "Tu voz padre para mi es sagrada, más la voz de mi Patria es primero".

Y con estas palabras nos legó una enseñanza que hoy sigue vigente, el servicio a la Nación debe estar por encima de intereses personales y políticos, que estas palabras resuenen en cada uno de nosotros representantes del pueblo, para que nunca olvidemos nuestra responsabilidad con la justicia y el bienestar de nuestra gente.

Vicente Guerrero no sólo fue un héroe de la independencia, sino también desempeñó un papel fundamental en la consolidación de la Nación Mexicana, como presidente de la República, impulsó una de las decisiones más trascedentes de nuestra historia, la abolición de la esclavitud en 1829.

En una época en la que muchos aún veían la esclavitud como un mal necesario Vicente Guerrero tuvo la valentía de proclamar su eliminación, porque entendía que la libertad no podía ser privilegio de unos cuantos sino un derecho inalienable de todos los seres humanos. Sin embargo, su lucha por un México más justo y equitativo lo llevó a enfrentar poderosos enemigos.

Traicionado y capturado en 1831, Vicente Guerrero fue fusilado el 14 de febrero en Cuilapan, Oaxaca, su muerte fue un acto de injusticia pero su legado no se apagó al contrario su sacrificio lo convirtió en símbolo de resistencia y patriotismo.

Hoy a 194 años de su partida nos toca preguntarnos cómo honramos su memoria Qué significa en pleno siglo XXI decir "La Patria es Primero", significa luchar contra la desigualdad, la corrupción y la impunidad, significa trabajar por un Guerrero y un México donde la justicia social sea una realidad, significa recordar que el poder es un instrumento para servir no para servirse.

Desde esta Tribuna hago un llamado a que el ejemplo de Vicente Guerrero nos inspire en cada decisión que tomemos que su valor nos guíe para defender la dignidad de nuestro pueblo, que su legado nos motive a construir un Estado más justo, más libre y más humano, porque Vicente Guerrero no murió en 1831 su espíritu sigue vivo en la historia y en nuestra tierra y en cada lucha por la justicia y por la igualdad.

¡Que viva Vicente Guerrero!

¡Que viva Guerrero y que viva México!.

Gracias, diputado presidente.

Es cuanto.